

**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA, PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE CENTRO,  
BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS**

**REGIDOR JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE COMISIÓN.-** Para dar inicio a esta sesión solicito al Secretario Técnico pase lista de asistencia y verifique las existencia del quórum legal.

**MAESTRO JULIO ANTONIO VILLALPANDO GUERRERO, SECRETARIO TÉCNICO DE LA COMISIÓN.-** Con mucho gusto regidor Presidente:

<b>Eva Avilés Álvarez</b>	<b>Presente</b>
<b>Luis Cisneros Quirarte</b>	<b>Presente</b>
<b>Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas</b>	<b>Presente</b>
<b>Jesús Eduardo Almaguer Ramírez</b>	<b>Inasistencia justificada</b>
<b>Miguel Zárate Hernández</b>	<b>Inasistencia justificada</b>

Doy cuenta de la asistencia de 3 regidores presentes, 4 regidores presentes con el regidor presidente, así mismo informarle que se recibieron oficios por parte del Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez y del Regidor Miguel Zárate Hernández para justificar su ausencia.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:-** Muy bien, verificada la existencia del quórum legal se declaran válidos los acuerdos y se declara desahogado el primer punto de la orden del día. Bien, en desahogo del segundo punto pongo a su consideración el orden del día en los términos planteados en la convocatoria, así que lo vuelvo a leer o lo vemos, registro lista de asistencia y declaración de quórum, en su caso aprobación de la orden del día, lectura y en su caso aprobación del acta de instalación de esta Comisión, presentación del plan de la trabajo de la comisión edilicia de Centros, Barrios Tradicionales y Monumentos, quinto informe de los turnos remitidos a la fecha en esta convocatoria, sexto, análisis y discusión del dictamen que se resuelve en el siguiente turno iniciativa del Regidor Sergio Otal Lobo, remozamiento de monumentos e instalación de material informativo semblanza, crónicas o menciones de enfoque de inclusión y modernidad. Séptimo asuntos varios y ocho clausura.

Por lo que por votación económica pregunto si es de aprobarse esta orden del día.

Aprobado.

Continuando con el tercer punto del orden del día se pone a su consideración y aprobación del acta de la sesión señalada con fecha del 11 de octubre del presente año para lo cual les propongo si tienen a bien la omisión de la lectura por lo anterior que la misma les fue remitida previamente.

En votación económica les consultó si se aprueba la omisión de la lectura de esta sesión anterior.

Aprobado.

En relación al cuarto punto del orden del día se pone a consideración ante ustedes la presentación del plan de trabajo de esta comisión edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos, la cual se les hace entrega en este momento y a continuación me permito hacer la exposición del plan de trabajo.

Les comento que en la sesión anterior se convocó por falta de quórum no fue posible realizarla, agradeciendo la asistencia del Regidor Luis y de nuestra compañera Eva, tuvimos la presencia de líderes y amigos que tienen actividad dentro del centro histórico fue una reunión muy agradable porque, fue de diálogo de propuestas se recibieron muchas cosas, salieron muchas inquietudes que durante dos meses hemos recorrido diferentes instancias de organizaciones ciudadanas con empresarios del centro histórico, convivimos con ellos y escuchamos nuevas propuestas las cuales en su momento serán divididas en el plan de trabajo. Y para ser muy breve en la presentación que se les ha entregado esta la versión completa con detalles de alguna de las operaciones que vamos a realizar por lo tanto nada más les presentaré lo estratégico del plan si les parece.

Bueno, primero quienes integramos esta Comisión y agradecemos las aportaciones que hemos recibido de ustedes, los consejos, las sugerencias lo que nos ha permitido enriquecer este documento. La fundamentación jurídica de lo que estamos trabajando tanto en la constitución política del Estado de Jalisco en el artículo 77, 88 y 85 el artículo 48 del reglamento del ayuntamiento de Guadalajara, el artículo 138 del mismo reglamento en donde nos solicita y exige la presentación de este plan de trabajo y el artículo primero fracción 1, 5, 7 y 8 del reglamento para la zona denominada del centro, barrios y zonas tradicionales. Éstas la fundamentación que seguimos.

El diagnóstico, mucho del diagnóstico ustedes no lo han proporcionado los actores sociales del centro histórico no lo han proporcionado, tres cosas destacan dentro de este diagnóstico. Reclamos urgentes de atención urgente, de alguna manera se han atendido y otros se han atendido dentro de esta fecha, el Primero es seguridad el día de ayer tuvimos la visita de algunos líderes de aquí del Centro Histórico y la petición era reforzar los programas de seguridad para el centro histórico principalmente en la temporada navideña, el siguiente fue el de limpieza creo que es un reclamo histórico la limpieza de nuestro centro y el tercero es el alumbrado que tenemos zonas oscuras dentro de la zona de las calles del centro.

Tres cosas tenemos van a ser los detonadores de que la modernización del Centro Histórico. Uno el Paseo Alcalde ya con un reconocimiento nacional, internacional con la presencia del presidente municipal en la ciudad de Boston en el tecnológico de Massachusetts en donde va de una aportación para toda la estructura de movilidad del paseo Fray Antonio Alcalde, lo que nos habla ya del impacto internacional de este proyecto que sin duda para nosotros como integrantes de esta Comisión será detonadora de muchas acciones. La Ciudad Creativa Digital con todos los asegunes en la recepción como lo pudimos ver el día de hoy en la síntesis de prensa, en donde hay algunas deficiencias pero sin duda que también será un detonador importante en el desarrollo del Centro Histórico y por supuesto la Línea 3 ya que se termine va a detonar la movilidad dentro de esta zona.

Podemos hacer muchas cosas pero creo que lo que la gente nos ha pedido a veces de manera directa y otras de manera de persuasión es que los trabajos en el Centro Histórico tienen que fincarse sobre valores y principios no solamente hacer cosas y sino tener toda una filosofía y un código de ética para trabajar. De lo que nos han comentado rescatamos cinco: Primero.- Trabajar para la persona, el sentido del humanismo trabajar para el hombre para la mujer como centro de nuestras acciones. Segundo.- No pretender hacer todo solo nosotros como gobierno si no implementar todos los mecanismos de esta gobernanza colaborativa y participativa, Tercero.- Transparencia, las decisiones tienen que ser tomadas con cara a la sociedad. Cuarto.- La creatividad porque nos han dicho que el Centro Histórico no es estático, que los problemas podrán ser antiguos, podrán ser añejos pero siempre hay nuevas realidades y lo que exige de nosotros creatividad permanente, y el último el equilibrio entre la tradición proyectarnos hacia el futuro pero no perder de vista nuestras tradiciones y nuestros íconos que le dan identidad a Guadalajara.

Lo dijimos al principio, en instalación de esta Comisión, sobre tres agendas nos vamos a basar, la agenda de lo urgente, de lo estratégico y de lo trascendente. ¡Bienvenida Regidora!

Delimitamos un poco cuál es el enfoque que le dimos a estas tres agendas y cómo las peticiones las fuimos encuadrando en estos tres campos de acción. En la agenda de lo urgente son estas tres peticiones concretas del ciudadano: seguridad, limpieza e iluminación, más todos los servicios que se presentan como puede ser remodelación de las banquetas y algunas cosas que son de atención urgente y que hemos estado en contacto con las diferentes coordinaciones para dar respuesta inmediata a esto.

En la Agenda de lo **urgente** sin duda nos queda claro que nosotros no somos ejecutivos, somos normativos pero también tenemos la responsabilidad de vinculación con las diferentes gerencias y direcciones del ayuntamiento y trabajar con ellos en la presente.

En la agenda del **estratégico** estamos hablando de proyectos que son detonadores para el desarrollo y ahí estamos ya en vinculación con las diferentes comisiones edilicias para no hacer solamente el trabajo de la Comisión de Centro Histórico sino acciones que impliquen en la participación de otras comisiones como pueden ser la de seguridad, protección, promoción, desarrollo económico, turismo, en fin sobre todo con las organizaciones sociales estamos hablando de toda una red de comunicación e intercambio de estrategias y experiencias con las diferentes relaciones empresariales, y en la agenda de lo **trascendente** me parece que es sumando esfuerzos será lo que nos permita dejar huella, en este caso por esta Comisión por este ayuntamiento y ahí trabajaremos cordialmente en comunicación con el presidente municipal Ismael del Toro sobre la visión global del Centro Histórico.

Algunos temas que tenemos el urgente ya lo comentamos, el objetivo es acelerar la calidad de la movilidad eficiente e incluyente para repoblar el Centro Histórico, la vinculación entre las asignaciones sociales para dar forma de la gobernanza colaborativa y a través de la colaboración de servicios públicos buscar el ordenamiento del mobiliario urbano. De hecho la reunión pasada que tuvimos con el tuvimos una propuesta que escuchar sus opiniones, en el mobiliario urbano: bancas, botes de basura, bolardos, avanzamos en el diseño de un modelo que fuera la marca Guadalajara porque hemos visto bolardos de diferentes características, hay problemas para el mantenimiento y la reposición de bolardos que hayan sido destruidos entonces la idea que sugeríamos con el maestro Óscar Villalobos es que avanzamos en el diseño de un bolardo Guadalajara de una marca Guadalajara, de botes Guadalajara para ver una sola identidad del mobiliario urbano. Lo van a analizar lo van a discutir, pero creo que será una nueva propuesta de nuestra parte para unificar criterios y ahí buscaríamos todo el que las tareas de nosotros en esta Comisión permanecieran en el paso del tiempo.

En lo, estratégico, lo que estamos buscando es trabajar todos juntos en el fortalecimiento de las áreas institucionales cada uno de nosotros tiene un perfil, una historia, una experiencia, contacto con organizaciones de diferente naturaleza que interactúan en el Centro Histórico, lo ideal sería que se hiciera un directorio de las organizaciones de las que se tienen vinculación y establecer un programa de acercamiento y retroalimentación para precisamente avanzar en el tema de la gobernanza colaborativa y participativa.

La coordinación con el gabinete que se constituya la gerencia de la zona centro y del Centro Histórico la colaboración con los diferentes compañeros de otras comisiones, el objetivo del estratégico es hacer alianzas.

La actualización de los reglamentos, miren, les comentaba la vez pasada, en el reglamento del patronato del Centro Histórico, me parece que amerita una revisión a fondo por parte nuestra, ahí se contempla la participación de un representante de COPLADEMUN, cuanto hace que COPLADEMUN desapareció en Guadalajara ahí se contempla la comparecencia del secretario de Obras Públicas, del secretario de Turismo y no hay secretarías dentro del ayuntamiento, son dos puntos de referencia para meternos a la revisión del reglamento del patronato del Centro Histórico y ponerlo al día. Hay un tema que estamos empezando a caminar en esto, estamos empezando de las reuniones con el tema de centros históricos, han sido reuniones con los técnicos, es decir, el director de Centro Histórico, el director de área de artistas de Centro Histórico, pero no encontramos una experiencia de una reunión de regidores responsables de Centro Histórico, tenemos ya el directorio de cuando menos treinta ciudades, en donde queremos plantearle al alcalde previo la aprobación de ustedes, que en el mes de febrero alrededor de los festejos de la fundación de la ciudad pudiéramos hacer una reunión nacional de regidores responsables de centros históricos. Es un tema que nos pondrá a transmitir experiencias y conocer experiencias. No solamente del país, buscaríamos también hacer enlaces con autoridades gubernamentales, no administrativas de centros históricos de América del Sur o de Europa o de Estados Unidos, creo que ahí alcanzaríamos alguna experiencia adicional. En lo estratégico como último punto es generar el reglamento y conformar una fundación para el paseo fray Antonio Alcalde, si hicimos que es un detonador para el desarrollo del Centro Histórico, en los últimos 10 o 15 días recibimos algunas voces, escuchamos algunas voces en donde nos decían que para darle fuerza al paseo Fray Antonio Alcalde se constituyera una fundación, muy diferente a una sede, muy diferente a una dirección, muy diferente a un ente gubernamental, porque una fundación tendría la participación de la sociedad, la participación de la autoridad

gubernamental con diferentes actores, esto le daría mayor fortaleza a lo que podamos hacer en el paseo Fray Antonio Alcalde.

Seguimos con lo estratégico, me voy hasta el último punto que es un objetivo que se los planteo como objetivo de la comisión, que es posicionar al Centro Histórico de Guadalajara como el centro del área metropolitana, no solamente de Guadalajara sino como la vinculación a través de las obras que se están realizando con la vinculación de Tlaquepaque, Zapopan, Tonalá y Tlajomulco.

Me voy al último punto que es: posicionar a mediano y largo plazo el Centro Histórico de Guadalajara dentro del top ten del país, de los centros históricos, comentábamos en la sesión de instalación que era lamentable que Guadalajara no apareciera dentro de los 10 centros históricos más importantes del país, Querétaro, Zacatecas, Aguascalientes, San Luis Potosí, Morelia, Oaxaca, Mérida, pero no aparece Guadalajara, entonces ponernos como meta este posicionamiento de Guadalajara aparezca en el Top Ten de los Centros Históricos del País.

Por último, lo trascendente, reforzar el paseo Fray Antonio Alcalde, fortalecer el origen que tuvo este proyecto, como un punto de encuentro entre el gobierno, representantes de la sociedad e ir fortaleciendo la reconstrucción del tejido social, la integración de las familias, un centro de valores comunitarios, en fin.

En el tema de Seguridad Pública, hemos estado en comunicación con el comisario, con el O2 de Seguridad Pública, sí se han incrementado los índices o los hechos delictivos del Centro Histórico, nos hablaba que se han implementado 9 puntos o reforzado 9 puntos del Centro Histórico con recorridos permanentes pie a tierra, bicicleta, apoyo al grupo ventanas, senderos seguros y tuvimos la visita el día de ayer con comerciantes del Centro Histórico, nos ponían en la mesa los problemas que se estaban presentando en tema de seguridad, los riesgos que había ahora para la temporada navideña y les quería solicitar si en asuntos generales, vemos la posibilidad de aprobar una petición al comisario para reforzar el operativo navideño en zona centro y zonas comerciales, eso es un tema urgente para estos días, sobre todo que los aguinaldos empezarán a llegar a nuestra gente y también la delincuencia organizada y la desorganizada tienen seguramente un plan de trabajo para esta temporada y provocar hechos delictivos en esta zona que es nuestra responsabilidad.

En el paseo Fray Antonio no lo profundizamos pero es el reglamento y avanzar en esto que es la fundación para el paseo Fray Antonio Alcalde.

Aquí viene un poco más de lo que hemos avanzando en estos temas, hemos tenido reuniones con algunos de los que nos han sugerido la construcción de la fundación, estamos en el proceso de recibir propuestas, ideas, a través de la página de internet [paseoalcalde.guadalajara.gob.mx](http://paseoalcalde.guadalajara.gob.mx), ahí hay una serie de propuestas, más de 250 propuestas de programas para el paseo Fray Antonio Alcalde.

Eso ya lo comentamos. Eso ya lo vimos, bueno es sobre la red de regidores que les comentaba hace un momento, y este punto me parece importante, tuvimos una reunión con una de las personas del INAH y nos decía que tuviéramos cuidado porque podemos estar en el riesgo de perder el reconocimiento del Instituto Cultural Cabañas como patrimonio de la Humanidad, porque una de las cláusulas del acuerdo desde aquel entonces era que el Ayuntamiento se comprometía a darle mantenimiento a dos cuadras a la redonda del Instituto Cultural Cabañas, le dimos un recorrido y hay algunas fallas, en una revisión que nos pueda hacer el INAH o la UNESCO a través del INAH pudiera ser que nos enfrentáramos a esta disyuntiva, entonces, antes de que esto se nos presente sugerir a la coordinación de Construcción de Comunidad la Atención cuando menos a las dos cuadras que nos obliga este acuerdo del INAH con la UNESCO.

En esto de la iluminación de Templos y Monumentos la propuesta del Centro Histórico hay una fuerte agresión a los monumentos, antes nos enterábamos que una de las estructuras que están frente al Cabañas lograron sorprender al malandrín pero hubo el riesgo de llevarse una piezas que estaban ahí instaladas por lo que es un problema serio y tenemos que fortalecer el cuidado, el INAH nos iba a proporcionar el inventario de los monumentos, 345 monumentos que están en Guadalajara y que estamos en obligación de proteger y sugerirle al presidente municipal un programa para la iluminación arquitectónica de estos monumentos que se sumarian al proyecto del turismo religioso, al turismo cultural, al turismo general en la zona centro.

Nos hemos conectado con alguno de los centros educativos que operan dentro del Centro Histórico, aquí lo vamos a hacer junto con la comisión de Educación; la idea es estar en contacto con las nuevas generaciones, primaria, secundaria principalmente y empezar a despertar el cariño y el enamoramiento hacia nuestro Centro Histórico, que lo conozcan,

que lo vivan, que los recorran, y esto lo haríamos junto con esta comisión y la de desarrollo social para esta en estos 37 centros educativos, alguien sugería que el palacio municipal se reforzara como el corazón del Centro Histórico en este tema, que recuperáramos los honores a la bandera en el patio de palacio, que tuviéramos a los invitados a los niños, a los adolescentes que están dentro del Centro Histórico a participar a los honores a la bandera, que hiciéramos un ciclo de exposiciones propias de artículos tapatíos en el espacio de palacio para darle más vida, no solamente en el día, si ustedes recorren después de las 4 pm, Palacio Municipal está desierto, entonces necesitamos darle un poco más de vida.

En el tema de los barrios obviamente se va a dar atención a la agenda de lo urgente, con el tema de obras públicas, buscar el proceso de identidad de barrios es una derivación del programa marca ciudad que se aterriza en el programa de marca barrio, ya platicamos con alguno de los dirigentes de consejos sociales que para tener reuniones con ellos para ir avanzando en esta construcción de la identidad de barrio, le buscaremos un nombre muy adecuado al nuestro pero es marca barrio, identidad de barrio. Hay experiencia en Inglaterra en España, en Estados Unidos en donde ciertas comunidades posicionadas o identificadas como barrio han logrado una identidad que repercute en lo histórico, en lo económico, en la integración de la comunidad, le vamos a avanzar con los 7 barrios tradicionales.

Esto es a grandes rasgos lo que hemos recopilado tanto a ustedes como a los líderes de la comunidad para presentarlo como nuestro plan de trabajo. Lo pongo a su consideración, si hay algunas aportaciones y comentarios es el momento de escucharlos.

**REGIDOR ROSALIO ARREDONDO CHÁVEZ:** ¿Sobre el Plan?

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:**- Sí sobre el Plan.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Qué hay de la agenda inclusiva que marca Naciones Unidas en relación a personas con capacidades diferentes, desde la accesibilidad de rampas, semáforos audibles, de códigos led, en fin qué hay de eso, otra cosa sería también la cuestión de barrios, tenemos barrios tradicionales, sino sería interesante incluir barrios que generen más economía como la zona del vestir que ya es parte del ejercicio turístico que lleva a las personas ahí en el barrio de San Juan de Dios, en la cuestión del centro lo que es la plaza de los mariachis. Mi propuesta también aquí es que el dinero no va alcanzar entonces yo he visto en una ocasión que me tocó participar en las concesiones que eran los baños con puerta de publicidad, son lucrativos, es contaminación visual pero pudiera ser una solución inmediata al Centro Histórico de una de las principales quejas de

suciedad y limpieza en el que se inquietan las personas. Por otra parte se carecen de presupuesto y demás, pues Telmex sabemos que es un teatro de la Universidad de Guadalajara pero por el simple hecho de llamarse Telmex percibe un ingreso económico anual y creo que la concesión del nombre es por determinado tiempo como el estadio Omnilife pudiera ser paseo alcalde COMEX o patrocinado por grupo Corona esto es ver qué beneficios nos traería económicos.

Los baños vamos si son una exigencia y también en cuestiones de ser llevar la reglamentación con penalidades significativas a todos los que roban a todos esas placas de bronce, de acero, latón y también el problema del grafiti, sabemos que el problema en ciudades como Nueva York, Bronx o Brooklyn, la delincuencia y Nueva York me tocó ver como un Cadillac lo desvalijaban en un minuto y ahorita después de lo que pasó en el 9/11 como una reconstrucción y ahorita es que una de las partes más caras de la ciudad. La propuesta sería si hacer un Centro Histórico, sabemos el tráfico peatonal que hay a diario en Guadalajara y en la zona metropolitana arrancar con el Centro Histórico y lo demás paralelo de los demás barrios que determina usted aquí en su agenda.

Ver de qué forma nos casamos con las grandes empresas; sabemos que Corona, Coca Cola, Bimbo, Pepsi son grandes generadores de ingresos también hay fundaciones y como nos podemos acudir a esas fundaciones, hay un patronato dentro de la Comisión o una dependencia de aquí tenemos por ejemplo el redondeo de Farmacias Guadalajara, de Oxxo, no se hay mucha, acudimos a los grandes nos pueden patrocinar cultura, este, en el mismo Centro Histórico. Por ejemplo, Corona, el Centro Histórico de exclusivo Corona, exclusivo Coca-Cola o exclusivo Bimbo generaría a ellos ventas y nos generaría una mejor imagen, segura estoy que todo se le quiere dejar al gobierno pero mientras no integremos a los empresarios, a los ciudadanos a integrarse no podemos dar el siguiente paso. Es cuánto.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:**- Muchas gracias por su aporte. En la agenda del incluyente si lo mencionamos en el mobiliario urbano, con estas características, nos faltaría lo de las bancas ya en el desglose se contempla no pensamos en lo de los semáforos.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Si lo tiene usted.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** No, eso no lo tenemos. Lo imprimimos y lo incluimos a algunos de los temas hacia centro histórico. En la generación

de recursos me parece una excelente idea y yo creo que en lo de la fundación podamos hacer algo.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** yo puedo vincular con Corona, con Comex, con esas grandes empresas, empresarios y hacer esa multipartita, gobierno, empresa y ver qué beneficio tenemos, porque de todas formas vemos los anuncios de Corona que influyen pero no tenemos beneficio.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Además hay que regularlas para que sí participen, colaboren pero que el precio social lo visualicen no salga tan caro.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Además, ver que no se hagan actos de corruptela y demás, podemos ver porque también son generadores de violencia ellos, son generadores de violencia y que más podemos decir que también tengan un compromiso social que nos marca por ser este tipo de empresas que son.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Si les parece bien, afinando detalles para no ser tan fastidioso, que nos pudieran auxiliar en la cuestión de citas para ir con esas empresas o con otras organizaciones, con otras fundaciones para que entre todos hacerles esta presentación una petición completa ¿cómo te sumas? De hecho los principios sobre la gobernanza colaborativa y participativa parten de ahí en donde el gobierno pide todo y pretende hacer todo, menos con el escenario que tenemos para el próximo año con limitaciones financieras sino que tenemos que buscar estas alianzas con las instituciones. Por lo que pudiéramos incluirlo dentro del plan de trabajo como comisión, un programa de cabildos ciudadano llamémoslo así, de presentación del plan en principio e ir sumando nuevos actores al proyecto. Me parece excelente la idea y si quieren lo podemos ver.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Sí, la ves anterior hice un poquito de mención de que no es posible que veamos en una calle de Juárez artesanía china que no tenga ningún uso y que promovamos la artesanía jalisciense en Tlaquepaque, en Tonalá, misma ver y promover toda la cultura culinaria de la comida tapatía, tortas ahogadas, la birria, tenemos las tortas del Santuario, inclusive hasta con un poquito, la otra vez me invitaban estaba en un restaurante en la feria de vino y te dan un poquito de cultura del porqué, cómo, cuándo, son interesantes, por mínimo que nos parezca es una aportación cultural.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Obviamente como el Regidor Rosalío nos ha marcado en algunos temas, nosotros no podemos prohibir la instalación del comercio pero nosotros sí podemos impulsar y alentar a lo propio a los tapatíos.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** O a reglamentar, hacer un polígono de las visiones tapatías, o sea, a nosotros no tan fácil muchas veces en los centros históricos de otras ciudades entran tan fácil.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** muy bien, bueno en el tema de los sanitarios, lo incluimos ahí una red de servicios de usuario de Centro Histórico, que son sanitarios, esto es obviamente en la agenda de lo incluyente, mobiliario incluyente, puestos de periódicos, artesanías tapatías, o sea está incluido, pero en el tema de los sanitarios, en alguna ocasión platicaba con el entonces presidente Alfaro habría que concesionarlos con ciertas características en donde sean sanitarios de primer nivel, no con los que llegas y te dan ganas mejor de retirarte de ahí.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Y también sobre todo el precio accesible, que quede claro que es una necesidad, que van a contaminar pero también dependiendo porque si es un sanitario de 4 caras, de acero, podría con todas las restricciones, o sea, cuota mínima de recuperación 1 peso, 2 pesos, ellos el beneficio de ellos es la publicidad, cuanto le parece usted que se estén cobrando los parabuses de publicidad, estamos hablando de 15 a 25 mil pesos.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:**¿mensual?

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Mensual, el centro histórico se iría por la misma, entonces con que dieran el servicio ellos una cara y las otras dos caras promocionar el centro histórico, con recabar ellos cada quincena es muy rentable tener mil pesos diarios estar exhibiendo publicidad más aparte la recuperación de la aportación que se dé a la utilización del servicio.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Muy bien, en las penalidades a los ladrones, a los que agreden los monumentos, los grafiteros, lo presentaríamos.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Hay que checar como una iniciativa.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Se mencionaba la gran movilidad, no lo mencionamos por la calidad del tiempo, pero tenemos el dato de que en el Centro Histórico transitan alrededor de 200,000 mil personas diarias, esto nos habla del mundo que hay de reclamos de servicios, de atención, de seguridad, de una serie de cosas y ese es el universo de que nosotros deberíamos de atender. Además de aquellos que trabajan o que viven en el Centro Histórico, de los que se mueven en nuestras calles de aquí, estamos hablando de 200,000 mil personas. Muy bien, muchas gracias por las aportaciones. Luis.

**REGIDOR LUIS CISNEROS:** Gracias, yo solamente plantearía el que pusiéramos el énfasis en dos temas: 1.- Dentro de este trabajo de colaboración con las demás comisiones retomar el trabajo que ya la comisión de Derechos Humanos ha iniciado en materia de propósito para erradicar la prostitución infantil del Centro Histórico, porque en el centro observo yo que tenemos monumentos históricos y un centro muy bello de lo que está muy deteriorado en lo social, y esto es uno de lo más grave y más dramático, pero además, y es el Segundo tema, que fuera prioritario en la agenda de esta comisión, que fuera punta de lanza en este ayuntamiento para al menos estudiar, evaluar a lo mejor con la comisión de Desarrollo Social y organizaciones vinculadas con el tema de la situación que tenemos de indigencia, con las personas que tenemos en situación de calle en el Centro Histórico, que yo creo que cada vez va creciendo, y yo creo que es un fenómeno que además de los centros históricos de las capitales del mundo y que ya hay experiencia en otros países de las grandes urbes internacionales que pudieran servirnos de insumos, dentro de esta agenda de lo trascendente yo creo que pudiéramos, sino resolverlo de un día a otro sí al menos espolearlo y proponer. Se hablaba de los baños, pues no sé, también espacios para que puedan pernoctar, evaluar experiencias, hay experiencias que han sido algunas positivas, algunas negativas, que a pesar de todas las buenas intenciones no se ha logrado resolver no.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Al menos acotarlas, tenerlo bajo nosotros.

**REGIDOR LUIS CISNEROS:** Entender qué está pasando, porque si tenemos un centro muy bonito, pero en el que hay alrededor de más de 1,200 personas en situación de calle en el Centro Histórico y yo creo que tiene que ser materia de análisis.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** En el tema de situación de calle, yo en mi programa de trabajo lo tengo yo contemplado, creo que ahí vamos a ser coadyuvantes para coadyuvar acciones,

yo tengo información, yo tuve esos datos, no sé si usted los tenga, sino con gusto se los paso, eso me lo entrego una asociación que se llama MAMA A.C. donde dice que hay más de mil personas, las mujeres, los niños, como ingresaron, lo veíamos la vez anterior también, que en un principio se llegaban al Centro Histórico por cuestión de alimentos, pero ahorita ya es que empiezan a establecer sus espacios para venta y consumo de drogas, yo creo que ahí también trabajo en conjunto en la parte de reglamentación de qué es lo que podemos hacer ahí, sí tenemos que contemplar porque es algo que daña de las malas gobernanzas que hemos tenido a nivel nacional, entonces yo pienso que es un trabajo que tenemos que analizar y trabajar en conjunto porque si es el puntito feo de inseguridad, de miedo, a mí me da pendiente ir de aquí a la esquina, salir de aquí al estacionamiento está feo, entonces yo creo que muchas de las comisiones debemos de participar, mínimos tres o cuatro.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Hay una organización, en la cual tengo contacto con ellos, que tienen 17 años trabajando en el Centro Histórico, con el único objetivo del rescate de niñas en situación de prostitución con muy buenos resultados, ellos dicen: yo no busco medallas yo no busco esto, simplemente quiero trabajar, tenemos los resultados, no somos del medio, nuestro trabajo es más silencioso, nosotros le preguntamos por qué no, debemos de dar a conocer lo que estás haciendo y me dice: nuestro ambiente es tan pesado que yo quiero seguir viviendo, las amenazas, las mafias muy poderosas, entonces yo creo que estos grupos, él nos hablaba de más de 1,200, en una zona vi 58 personas en situación de indigencia en el Centro Histórico, ellos nos hablaron de más de 1,200 y esos son los grupos que se contestan, que se ubican nos dicen y nos faltan todos aquellos que se ubican en las sombras y no aparecen; en fin, yo creo que estaríamos hablando de un universo de alrededor de 1,500 personas que están viviendo en situación de calle y agravado con los migrantes que están acudiendo al centro; entonces hay un universo flotante en este ambiente, si es un tema que reclama de nuestra participación.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Sí, porque albergues si lo hay pero las personas no quieren acceder cuando llegan los mismos policías a apoyarlos, porque no quieren bañarse, no quieren recoger, recordemos nuevamente el reglamento modificar y que sea por su seguridad, que acudan de noche a un espacio donde sabemos pues que están seguros y que no sean atacados como lo que paso hace algunas semanas.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Pues miren, en este tema del Centro Histórico, conforme vayamos avanzando sobre tema tras tema, hacemos creatividad para poder atender, dentro de lo posible y dentro de los recursos que se pueda contar el

ayuntamiento ante este tipo de cosas. En el tema de los albergues visitamos algunos y están saturados, unos tienen capacidad para cuarenta y tienen 50 (personas), unos tienen capacidad para 100 y ya tienen 120, les preguntamos ¿Qué necesitas para crecer? Con uno solo me dijo: nada más ayúdame para que en lugar de camas tenga literas y con eso duplico la capacidad, ahora mi problema es limpieza, baños, alimentos, entonces, la familia crece y crecen las necesidades, es decir, creo que si debemos de hacer una política pública en materia de atención. Si, Regidor.

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Gracias presidente, escuchando y viendo el plan de trabajo con atención que nos haces de la presentación de esta Comisión, me llama la vista dos puntos, la atención de dos puntos que se pueden tomar en consideración para sumar al plan de trabajo 2019, tengo entendido que es el plan de trabajo para el siguiente año ¿verdad?

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Es correcto.

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Bien dice una frase que dice: “Un pueblo que no conoce su historia, está condenado a repetirla”. Y efectivamente en lo que viene siendo la parte del Centro Histórico, del polígono que nos marca que son cerca de más de 1,000 hectáreas, que tenemos monumentos que son de suma importancia para la historia de la ciudad, hoy en día, nos encontramos con una situación que también en grave, el poco conocimiento que se tiene en lo que son monumentos, en historia, en participación, en cultura, en educación y a lo mejor me podría extender de más del conocimiento que se tiene como tapatío. La intención de mi participación es para solicitarte presidente que se pueda incluir un plan educativo-cultural en el tema de los monumentos, de los espacios culturales que muestra esta ciudad, estoy hablando en un sentido de poder formar por medio de la misma comisión la convocatoria para generar el consejo de cronistas que deben existir en la ciudad. Hoy en día el tema de los cronistas se ha dejado un poco al olvido, en donde prácticamente son los entes que nos pueden ayudar a dar conocimiento, lo hablo en el tema del Centro Histórico, pero también lo quiero extender en el tema de los barrios tradicionales. Efectivamente Guadalajara cuenta con barrios tradicionales que cuentan con su propia historia, sus propias leyendas y su propia construcción de comunidad, pero si no se marca un espacio en donde tengamos que meterle plan de trabajo; el tema educativo y de información cultural no podríamos avanzar mucho para dar a conocer lo que estamos tratando de vender. Conozco perfectamente la intención, estoy en el agrado del plan de trabajo que presentas y precisamente me interesa el posicionar el Centro Histórico de la ciudad a los entes nacionales e internacionales, pero también tendríamos que buscar la parte de meter la cuestión cultural-educativa. Hoy que

tengo aquí a dos presidentes de comisión, el presidente de comisión de Cultura y el presidente de Centro Histórico, sería bueno que en ese sentido le pudiéramos meter un granito de arena, por qué, porque hoy en día hay mucho de que platicar de Guadalajara, entonces en ese sentido, esa propuesta la hago directamente a la presidencia para que se pueda generar el tema educativo-cultural y de difusión.

Y el segundo punto presidente, me gustaría también hacer una segunda propuesta, que también veo que es necesaria y que podemos ver en conjunto el dar obra y margen en el tema del Centro Histórico, es el tema que tenemos de los aseadores de calzado, que se han quedado también en el olvido, y que no se ha incluido en una política pública de transformación en el conjunto de ver los lugares en dónde se están dando ese servicio, y que son ente y participantes de un Centro Histórico y que hoy en día no tenemos ni la información de cuántos son, ni de cuántos participan, ni los espacios que están dando esa actividad y que efectivamente me gustaría emprender por medio de la comisión una iniciativa de transformación de los carritos, de las sillas como bien los dicen ellos, poder acercarnos a tener a una reunión con ellos, porque sí quiero decir algo muy claro, efectivamente cuando uno sale a un viaje, sale a otra ciudad, lo primero que se encuentra son esos entes que le dan vida a ese Centro Histórico, y si esos entes no están con la preparación, el conocimiento y de saber lo que queremos mostrar de la ciudad, pues es un poquito más complicado. Mi intervención en esta propuesta presidente es, en el poder incluir en el tema de los aseadores del calzado, el poder hacer el acercamiento, el poder revisar en conjunto con la dirección de licencias, espacios abiertos quien autoriza la licencias de esos espacios y ver cómo podemos lograr, cómo podemos hacer la propuesta de un cambio de transformación de las sillas o de los lugares que ellos brindan. Si nosotros hablando de un mobiliario urbano, podríamos atacar a lo mejor un modelo que pueda generar esa condición de servicio, que se pueda brindar fuera de la imagen de la ciudad y eso nos daría un gran avance, es cuanto señor presidente, presento esas dos propuestas, ojala y pudiéramos darle ese caminado, yo estoy trabajando de esa manera desde un trabajo colectivo te hare llegar esa información para poder emprender, poder transformar, yo creo que sí es necesario que efectivamente se pueda ver un informado no tengo la contabilidad de cuántas sillas, de cuántos pasos sean, pero de ahí vamos a solicitar por medio de esta comisión señor presidente a las direcciones correspondientes, que nos den información de saber primero cuantos son los que existen, cuantas personas están registrados, para nosotros poder emprender, poder hacer una propuesta de mobiliario urbano o generar condiciones de poder generar y buscar la participación tal vez a lo mejor de una empresa o ya ver el mecanismo con cual presentar, eso es cuanto señor presidente.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Gracias, me parece muy bien, miren, en el tema de difusión me gustaría tomar la palabra, a nuestra compañera regidora

Eva, ver una reunión con alguno de los comerciantes del Centro Histórico y alguna de otras empresas grandes como mencionaban, para hacer el primer documento que es fundamental que es el mapa de la ciudad, no puede ser que Guadalajara no tenga un mapa de la ciudad, nosotros llegamos a cualquier ciudad y lo primero que te encuentras en hoteles es un mapa con figuras atractivas y aquí no tenemos, entonces eso pudiera ser. En el tema de los aseadores de calzado, les comento que si es un tema que traemos en la agenda, hemos solicitado información, nos han informado que no hay registro de ninguno, ¿quién da los permisos?, no sé.

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Yo estoy igual.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** ¿Cuántos hay? No lo sabemos. Hace 25 años era un tema que traíamos, y lo digo porque hace 25 años porque yo aquí estuve en el ayuntamiento, y traíamos el mismo tema de los aseadores del calzado, no se pudo hacer nada, hoy obviamente aquí tenemos que hacer algo. Parece ser que es un grupo más menos cerrado, desconozco las características, pero te garantizo que nos vamos a meter al tema. Vamos a proponer sí un diseño del mobiliario, quien llegue a bolearse aquí enfrente el riesgo es que te puedas caer primero, el segundo es que te levantes y no sabes que se te pego, el tercero son los resortes que brincan por todos lados, es lamentable.

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Incluso presidente, en esa intención me atrevo a decir, porque he detectado en el caminar, que he hecho por parte un servidor en medio de la ciudad, he detectado que mucho de los lugares tienen incluso otra vocación, o sea, ya se meten a otro tipo de artículos. Voy a hacerte llegar algunas de las fotos que yo obtuve y efectivamente ahora al convertirse en una silla de los aseadores del calzado pues ya se convierten en un puesto ambulante, que es otra intervención, yo estuve investigando porque no sé si ustedes recuerdan, que había ahí donde eran los techos, eran las lonas de alguna empresa de Telcel y todo ese rollo, pero que ese atractivo o ese dinero, convenios nunca tienen un registro a través del ayuntamiento, entonces que está sucediendo, pues que las empresas también mañosamente hacen los contratos con los sindicatos, con los boleadores, en el tema de pagar a lo mejor algún dinero, pero no entra al arca municipal, sí y entonces no podemos generar esa comisión, cuál es mi preocupación, como representante de este noble ayuntamiento, de este cuerpo colegiado, por supuesto la función del regidor es la de vigilar, esta comisión de que se genere el recurso para la administración pública, no se está llevando, no hay un contrato de Tesorería, se los digo porque yo estoy dentro de la comisión de Hacienda Pública, que ello implica y efectivamente sí había algún trato pero no hay una retribución, entonces yo decía, bueno, si ya existen a lo mejor esos convenios pues entonces por qué no le meten mejor un

mobiliario adecuado. Es una de las propuestas que me gustaría que la pudieran usar, le voy a hacer llegar la información señor presidente para que tengas la mejor vista, de que no se vaya a confundir con un tema de un oficio, que efectivamente es un oficio muy antiguo, bien dado y que presta servicio a muchos de los ciudadanos a un tema de un comercio ambulante u otro de explotación de giro, que es lo que tendríamos que regular y ver, bueno, si estás dándole un permiso para aseador de calzado que es una prestación de servicio a una prestación de una venta. Y lo mismo ya estaré y no termino todavía por eso no lo mencione, pero lo voy a mencionar en otra, te lo voy a adelantando en el tema de los espacios y lugares en donde se venden los puestos de periódico, que también han tenido otra vocación y que eso genera otra condición del aspecto del Centro Histórico y hoy a lo mejor el otro día me llamaba la atención de que paso en la noche y un puesto de periódicos abierto vendiendo.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** ¿Cerveza?

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Refrescos, no quise a las doce de la noche tener un puesto abierto, no creo que es lo fundamental. Entonces también tendríamos que buscar, no lo he dicho porque también estoy en el recorrido, en la investigación, pero en su momento lo presentaré, para que sea una variante, que efectivamente son cosas que a lo mejor hemos dejado de pasar pero que queremos embellecer, queremos dar una imagen distinta y que con este tipo de actividades estamos lejos de poder presentar la ciudad diferente.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** En cuestión cultural, en el periodo de Emilio González Márquez, existieron el recorridos turísticos, inclusive hasta con rondallas y estudiantinas, yo lo tome un par de veces que empezaban con el Teatro Degollado, la plaza de la Liberación, los museos, la Catedral, yo me acuerdo que llevara una hora y media aproximadamente, ya existe el modelo, sería retomar, revisar y actualizar y modificar a favor de la cultura, correcto. Los puestos de periódico, no, lo que son las casetas de Telmex, tiene una publicidad sobre 30, 50 centímetros, no están reglamentadas, son de los abusos que han hecho esas grandes compañías, deberían de pagar puesto que toda la publicidad te la cuantifican por letrados; los puestos de periódico no están reglamentados, no sé si ya existen, pero un acuerdo de los voceadores de aquel entonces del general Cárdenas que cada vez que se tocan se enfrentan a las mafias sindicalistas y no se pueden reglamentar, pero en el aspecto de que sería actualizar, reglamentar, de ver cómo se pudieran socializar esa situación, puesto que ya están comercializando alimentos, chicles, dulces, inclusive cigarros y refrescos en la mayoría. En lo de los aseadores de calzado, a lo mejor por aquí va a haber una concesión es cuestión de sentarse y poder hablar con compañías que la mayoría son españolas, porque ellos traían el tema de los baños que fueron cancelados y clausurados en Zapopan, porque existieron algunas problemáticas o venían contemplados y ya tenemos los muebles que ya tenían venta de periódico, los parabuses, los tótem, tenían contemplado también los aseadores del calzado, pero si me ha tocado ver que

exhiben alguna publicidad, entonces sería checar si dentro de las concesiones que se tienen en el ayuntamiento ya caducó o actualizó o que se puede hacer, porque efectivamente si estuvieran uniformados con una imagen que beneficie a la comunidad tapatía, o a la estética simplemente estaría de sí. Entonces sería cuestión de checar y checar lo de los periódicos que dices para, yo estoy en que no están reglamentados porque se oponen ¿verdad?

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** En la comisión de, nos presentaron el modelo de ya para el modelo de los puestos de periódico, ya van muy avanzado sobre todo en el diseño, en donde están tomando la tradición, la imagen de la Catedral, los triángulos, en fin, lo están atendiendo en el tema de puestos de periódico, pero si el tema de los boleros me parece, a ver con que nos vamos a encontrar, pero nos vamos a meter.

**REGIDOR HILARIO RODRÍGUEZ CÁRDENAS:** Yo de manera muy breve, me gustaría mencionar en un tema que tiene demasiadas aristas al final es fundamental retomar la cultura de nuestro país, las tradiciones, pero sobre todo darle un realce al Centro Histórico que para ello desde hace unos años seguimos trabajando, en la remoción, promoción, pero sobre todo en la preservación del Centro Histórico, capital del Estado de Jalisco, la segunda ciudad más grande y más importante del país, yo creo que aquí lo mencionábamos de meter a Guadalajara en el top ten, hablábamos de seguridad, de limpieza y por eso el tema de los baños que le den un entorno amigable, yo le sumaría un tema más que mucha gente tiene un beneficio económico, el estar haciendo algunas actividades, ya sea le llaman algunos actividades culturales de distintas índoles que no están reglamentados, yo, en todos estos temas que he mencionado tendríamos que pensar dos cosas principalmente y creo que aquí lo podemos trabajar de manera muy directa, el principio del tema de avanzar, creo que debe de haber una reglamentación total para todo lo que se vaya a trabajar a partir de hoy en el centro de la ciudad, y para ello va a ser fundamental en el trabajo que se realiza en la comisión del Regidor Luis Cisneros y en segundo término darle vida, que eso es lo que mencionaba nuestro amigo Rosalío, con actividades culturales, retomando mucho de lo que se puede hacer uso en lo que es todo este Paseo Alcalde, en lo que haríamos de todo lo que tiene que ver en esta construcción que se hizo creo que hay ciencia en torno a lo que es el Paseo Alcalde, porque hay deporte, cultura y un sinnúmero de actividades que se pueden desarrollar y que creo que pueden darle vida y nos pueden ayudar a atraer o a hacerlo más atractivo a la ciudadanía y para los turistas, que al final de esto parte el trabajo que vamos a desarrollar y por ello sumarme un poquito a dos cosas a dos temas que vamos a proyectar desde la Comisión de Cultura y que van a ser totalmente al sentido de una construcción al Centro Histórico, que tiene que ver con el programa de GDL que es un proyecto que traslade a sumar a instituciones, individuos, empresas que nos ayuden a promocionar la cultura y la historia de la ciudad, por ejemplo: universidades, todo tipo de empresas que tenemos por

ahí en cultura el consejo de la crónica que desgraciadamente lleva años sin sesionarse y sin funcionar y que ya tenemos un planteamiento que vamos a presentar para reglamentarlo, para modificarlo y para que sea 100% funcional y para obtener toda esa información que se tiene, que alguna de ella nos comentaban que desgraciadamente se perdió que en la antepasada administración se subieron cosas en el portal de internet y al hacer cambio de administración perdieron toda la información, era un acervo histórico impresionante que desgraciadamente ya no contamos con él, pero también contamos con muchas de las personas que nos pueden ayudar con lápiz y poder volver a hablar de muchos temas de la historia y este, en segundo término, un planteamiento que también vamos a presentar de hecho ya la siguiente sesión del pleno que es **PASAPORTE CULTURAL GUADALAJARA**, es una aplicación vía que más se utiliza y que más utilizamos que es el teléfono inteligente, y que de esta manera por ahí vamos a retomar mediante esta aplicación toda la información cultural e histórica que existe dentro de la ciudad, vamos a tratar de promocionar por ahí, el centro de este planteamiento es tratar de promocionar la cultura para que llegue a todos los tapatíos, tratar de generar que se tengan descuentos por participar o asistir a los eventos culturales, pero aparte también va a tener una serie de información de todos los monumentos, de todos los museos, de todas las actividades que se puedan relacionar con el centro de la ciudad y poner a trabajar a toda gente que tiene acervo histórico y cultural para que lo podamos poner en esta aplicación para que los tapatíos conozcan acerca de su ciudad.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Estaremos en coordinación de cultura, yo creo que hay muchos temas que nos van a empatar en lugar de que cada quien haga por su lado, es lo que comentábamos en la agenda de lo estratégico, el tener la vinculación con las diferentes comisiones para entre todos ir haciendo proyectos, coadyuvando con la responsabilidad de cada comisión pero sí que nos impacten en el Centro Histórico.

**REGIDOR HILARIO RODRÍGUEZ CÁRDENAS:** Se me hace muy interesante porque en un tema me comentaban como tratar de acercarse a nuestros niños a nuestros jóvenes, eso es una tarea fundamental el sentido de pertenencia a la ciudad hacia con los tapatíos y de verdad reconozco y yo sí creo que en esta parte tenemos que desarrollar todo lo que hagamos en torno al centro histórico de acuerdo a lo que se va a actuar como desarrollo, de cómo generar economía, como ver el entorno amigable del medio ambiente y lo social, que al final es involucrar a los que tapatíos nos ayuden a relacionar a involucrar el acervo cultural e histórico del Estado de Jalisco.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Muy bien, no sé si haya alguien más.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Por último, si tienen contemplado hacer una mesa de trabajo yo tengo una persona que tiene conocimiento de todo lo que acabamos de hablar en el

mobiliario, en la publicidad, en la problemática, de puesto de periódico, de boleros, para ver cuál es el estatus de reglamentación y avances. Es un empresario que se dedica a este tipo de cosas y siempre ha estado pugnando a favor de que este regularizado todos estos problemas que encontramos en el Centro Histórico sobre todo.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Pues el próximo miércoles nos podríamos ver con él, porque ya se nos acaba el tiempo porque nosotros no salimos de vacaciones. No tenemos vacaciones, pudiera ser el 19 en la mañana.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** Checo y confirmo. Él ya tiene avances y todo, es de reglamento metropolitano va a ser interesante hablar con él.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Como pueden ver, yo les hablé y les dije que en 15 minutos terminaríamos la sesión pero es imposible, salen muchos temas y yo creo que la pasión que sentimos por el Centro Histórico, la preocupación que tenemos por este deterioro, no descarto que todos los gobiernos han hecho el esfuerzo por modernizar y atender el Centro Histórico, pero esta población de 200,000, esta historia de más de 500 años, con vicios arraigados de generaciones como es la prostitución, como es el descuido de mucha gente, es a lo que nos estamos enfrentando, yo creo que si les parece empecemos con una petición para que las licencias del 2019 se condicione, no que se condicione, pero que se sugiera el arreglo de las fachadas de los comercios, tenemos colores de todo tipo, recorran ustedes cualquier Centro Histórico y hay armonía en los colores, nos decía nuestro amigo del INAH que hay una paleta de colores, exclusivamente para centros históricos, entonces decirles que las nuevas licencias aparezcan con ese condicionamiento, un tiempo no se de 15, 20, 45 días para que puedan remozar las fachadas de estas fincas, nos comentaba el Patronato del Centro Histórico que hace años habían hecho el esfuerzo y simplemente nos decía: La gente no quiso, pero por qué y me contestan no sé, no quiso, la autoridad tiene facultades si para convencer, si para socializar, pero también está la ley.

**REGIDORA EVA AVILÉS:** También hay que tomar en cuenta que el Centro Histórico también fue acabado con la obras de la administración, que se pueda condonar, de alguna forma apoya, no sé verdad, de alguna forma.

**REGIDOR HILARIO RODRÍGUEZ CÁRDENAS:** Les parece si terminamos ya, para pasar a asuntos varios.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Sí, si les parece bien y ya con sus aportaciones que son abundantes e interesantes lo tomamos en cuenta entonces pasamos ya al punto de asuntos varios.

¿Alguien trae algún tema? Hay uno en donde les había comentado el sugerirles de que le pidiéramos al comisario de la policía preventiva de Guadalajara de que reforzara el operativo navideño para zona Centro y Centro Histórico, si les parece mandaremos un formato si están de acuerdo lo firmaremos, porque lo pudimos haber hecho como presidente de la Comisión yo creo que somos una comisión y lo podemos hacer de manera conjunta si les parece bien. Es el único punto que traemos en asuntos varios y darles cuenta de una propuesta de una comunicación que recibimos en la recepción del regidor Otal, en la que nos habla de la modernización de monumentos y cosas que me parecen ya las estamos viendo, nada más para su conocimiento y en la siguiente reunión lo tratamos.

**REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO:** Yo nada más para tomar la voz y agradecer presidente la atención de estos 3 meses con esta comisión y a todos desearles Feliz navidad a todos los compañeros, compañeros asesores, secretarios técnicos y a todo el equipo que hace ese gran trabajo y que los planes del trabajo del 2019 sean de lo mejor para la ciudad.

**REGIDOR PRESIDENTE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA:** Agradecerles mucho la participación de ustedes, sus aportaciones enriquecen este proyecto pero si hacer énfasis en que lo que hagamos se haga con el mejor espíritu para que nuestro centro realmente se posicione como uno de los mejores del país.

Gracias a todos.